

# Castilla- La Mancha triplica las prestaciones sociales de comunidades populares

**La Ley de Dependencia, la atención de personas mayores, las listas de espera y la calidad de la Sanidad Pública, marca las diferencias entre los partidos gobernantes**

Ante las afirmaciones del Partido Popular de Castilla- La Mancha, de que el Gobierno regional recorta las inversiones en servicios sociales, sanidad y educación, el Psoe ha editado un vídeo que compara lo que se está haciendo, en estas materias, en la región, y lo que se hace en las comunidades autónomas gobernadas por el Partido Popular.

Según afirma el Psoe, desde que **José María Barreda** es presidente, se han destinado, en Sanidad, Educación y Políticas Sociales, más de 2.400 millones de euros, "mientras que en las comunidades autónomas gobernadas por el Pp se recorta la inversión".

➤ Uno de los ejemplos expuestos es la aplicación de la Ley de Dependencia. Según el Observatorio de la Dependencia, Castilla- La Mancha obtiene la mejor nota en su aplicación, con un 8,5; mientras que Madrid es calificada con un 3,5 y, Murcia y Valencia, con un 2, las peores puntuaciones.

De hecho, señalan que personas dependientes que viven en comunidades autónomas gobernadas por el Pp se han empadronado en Castilla- La Mancha para

poder disfrutar de los beneficios de esta ley, lo que se viene denominando el "turismo de la dependencia".

➤ En cuanto a la atención de personas mayores, según el Imsero, Castilla- La Mancha es la comunidad que más presupuesto destina a las personas mayores en relación a su Producto Interior Bruto, mientras que Madrid, Galicia y Valencia no llegan ni a la mitad de esta inversión. Además, el Portal de Mayores del Imsero señala que en Castilla- La Mancha hay 25.000 plazas para mayores en residencias, lo que supone que el 21% de los mayores de 80 años tiene plaza en un geriátrico. En Galicia y Valencia, este porcentaje llega al 8% de la población octogenaria.

## Listas de espera

➤ Según el Ministerio de Sanidad, las listas de espera para operaciones quirúrgicas y consultas externas son, en Castilla- La Mancha, inferiores a la media nacional; en operaciones quirúrgicas, de 41,6 días frente a los 70 de media nacional; y en consultas exter-

nas, de 32,9 días; frente a los 59 días de España.

También recuerda el Psoe que, según la Federación de Asociaciones para la Defensa de la Sanidad Pública, Castilla- La Mancha es la tercera comunidad autónoma en calidad de los servicios sanitarios, mientras que Madrid, Valencia y Galicia obtienen un deficiente.

➤ En cuanto a Educación, en Castilla- La Mancha hay 354 docentes más este curso, mientras que en la Comunidad de Madrid hay 1.500 profesores de instituto menos.

Según la diputada regional del Psoe, **Matilde Valentín**, este vídeo ilustra el compromiso del presidente de Castilla- La Mancha, José María Barreda, por mantener la calidad de los servicios públicos de los que hace uso la población castellano- manchega, a pesar de la situación de crisis econó-



Matilde Valentín.

mica.

Según Valentín, desde que Barreda es presidente, las áreas de Sanidad, Educación y Servicios Sociales han crecido, en presupuesto destinado, un 78,5%. Además, indicó que, en 2011, no subirán los impuestos que son competencia del Gobierno regional, "al igual que no lo hicieron en 2010, como tampoco se va a suprimir ninguno de los beneficios fiscales existentes".

La diputada criticó que el Partido Popular presentara una enmienda a la totalidad del Presupuesto de Castilla- La Mancha para el ejercicio de 2011, así como

su falta de propuestas y medidas concretas.

En cuanto al Plan de Austeridad promulgado por el Pp, aseguró que "lo que tiene que hacer su presidenta regional, **María Dolores Cospedal**, es decir claramente a los ciudadanos si quiere aplicar en Castilla- La Mancha las mismas políticas de Sanidad, Educación y Servicios Sociales que su partido practica en las comunidades que gobierna, como Madrid, Valencia, Murcia y Galicia, todas ellas muy por detrás en el porcentaje que dedican de su PIB a estos servicios públicos".

## Sanidad y políticas sociales en Castilla- La Mancha

### Aplicación de la Ley de Dependencia (valoración según el Observatorio de la Dependencia)

- Castilla- La Mancha: 8,5 (máxima puntuación).
- Madrid: 3,5.
- Valencia: 2 (mínima puntuación).
- Murcia: 2 (mínima puntuación).

### Mayores de 80 años con plaza en residencias

- Castilla- La Mancha: 21%.
- Galicia y Valencia: 8%.

### Tiempo de lista de espera en operaciones quirúrgicas

- Castilla- La Mancha: 41,6 días.
- España: 70.

### Tiempo de lista de espera en consultas externas

- Castilla- La Mancha: 32,9.
- España: 59.

### Calidad de los servicios sanitarios

- Castilla- La Mancha: Tercera en el ranking con mejores servicios sanitarios.
- Madrid, Valencia y Murcia: Obtienen un deficiente.

